



En 5 años, aumentó 39.9% la deuda del gobierno federal

ENRIQUE MÉNDEZ Y ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que en los últimos cinco años la deuda pública del gobierno federal aumentó 39.9 por ciento, al pasar de 8.3 billones en 2018 a 11.6 billones en 2022, lo que representa 40.1 por ciento del PIB.

También en el primer informe de la cuenta pública 2022, se señala que el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) cerró con 25 mil 978 millones de pesos, cuando en 2021 terminó con disponibilidades por 9 mil 906 millones.

En el documento que se entregó ayer a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, la ASF desglosó que el año pasado México realizó colocaciones de deuda interna y externa, así como a los préstamos al gobierno federal, por 4.8 billones de pesos.

Además, detalló que por amortizaciones de la deuda interna y externa, así como el costo financiero, se destinaron 4.5 billones de pesos.

Respecto de la evolución de la deuda pública, refirió que al 31 de diciembre de 2022 el saldo del gobierno federal sumó 11 billones 629 mil 976 millones de pesos, de los cuales 9.3 millones correspondieron a la deuda interna, esto es, 80.8 por ciento, y 2.2 billones a la externa, es decir 19.2 por ciento.

Aunque el saldo como porcentaje del PIB representa 40.7 por ciento, fue inferior 0.1 por ciento y 1.3 en 2021 y 2020, respectivamente.

Además, indicó que en los mismo cinco años, el costo financiero de la deuda pública incrementó 237 mil 384 millones, esto es 55.3 por ciento, al pasar de 428 mil 929 millones a 666 mil 313 millones.

Como parte del informe, la ASF recordó que desde la cuenta pública de 2018 ha revisado en forma recurrente la deuda pública del gobierno federal, sin que haya formulado observaciones en sus respectivos reportes.

Respecto del FEIP, el órgano fiscalizador presentó un cuadro con la evolución de la disponibilidad de recursos. Conforme a la fórmula para definir los que se transfieran al fondo, el límite máximo para el año pasado era de 345 mil 235 millones de pesos; ese instrumento cerró el ejercicio fiscal con 25 mil 978 millones.

En 2018, el último año del gobierno pasado, el fondo contaba con 279 mil 770 millones de pesos; el monto disminuyó hasta 158 mil 543 millones al año siguiente, mientras en 2020 y 2021 únicamente contó con 9 mil 497 millones y 9 mil 906 millones, respectivamente.

Así como en el caso de la deuda, la ASF indicó que ha revisado de manera recurrente el FEIP, dado su importancia en las finanzas públicas, pero sin presentar informaciones y "con dictamen limpio".